
一 般 質 問 発 言 通 告 表 
令和２年１２月市議会定例会 

（質問予定日 12月 3日） 

 

 

 

 

 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

1 5番 

細矢 清隆 

（一問一答） 

1 鳥獣被害防止に

ついて 

1 市内各地域で、クマ、イノシシの目撃、出

没情報が多発しており、農業被害も年々増

加している この実情を踏まえ早急な対策

について伺う 

(1) 里山や市街地に頻繁に出没する事が目立つ

ようになった 人身被害が懸念されるが、

万全な対策について伺う 

(2) 電気柵の設置に対し、補助金を現状よりも

増額すべきではないか 

(3) 県内初となるジビエ食肉処理施設と料理の

提供を行う事業について伺う 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 学校の働き方改

革と部活動改革

について 

1 休日部活動の地域移行について伺う 

(1) 地域部活動の実現までにどの様な方策が考

えられるか伺う 

(2) 運営主体と地域人材確保の考え方について

伺う 

(3) 学校部活動と地域部活動に弊害が発生しな

いか伺う 

(4) 部活動指導員の現状と課題について伺う 

2 2番 

吉田 創 

（一問一答） 

1 市道の除雪につ

いて 

1 今年も間もなく除雪シーズンを迎える 今

年の除雪体制について伺う 

(1) 村山道路維持協同組合との契約内容につい

て 

(2) 村山道路維持協同組合との連絡体制につい

て 

(3) 今後の課題について 

市 長 

副市長 

消防長 

関係課長 

2 消防体制につい

て 

1 7月に豪雨災害が村山市を襲った 近年頻

発する自然災害 今後、市としての消防

力・防災力を強化していかなければならな

いと考える 

(1) 消防署と消防団の体制づくりについて 

(2) 消防職員数と消防団員数について 

(3) 消防団員の処遇改善について 

(4) 消防団員の訓練警戒報酬の基準について 

3 婚活支援につい

て 

1 今年、子育てスマイルプロジェクトが始ま

った 子育て以前に結婚したい方の支援が

必要と考えるが、市として結婚したい方に

対してどのような対応を考えているか伺う 

(1) 独身男女の割合について 

(2) 婚活支援の取組みと課題について 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

3 4番 

阿部 正任 

（一問一答） 

1 鳥獣被害につい

て 

1 今年クマ、イノシシは山間部のみならず、

市街地近郊でも出没しているという 人的

被害はないが、農産物被害など市ではどの

ように把握しているか 

(1) 被害把握の方法について 

(2) 目撃情報及び被害状況について 

2 鳥獣被害に対する市の対策及び取組みにつ

いて伺う 

(1) 狩猟免許の取得状況について 

(2) 侵入防止対策への補助について 

(3) その他の対策について 

市 長 

関係課長 

2 空き家空き地対

策について 

1 近年市内全域で空き家空き地が増えつつあ

り、今後も増加すると思われる 

(1) 現在の状況について 

(2) 空き家空き地バンクの活用について 

(3) 危険空き家への対応について 

(4) 解体補助や解体後の空き地利用について 

4 6番 

田中 正信 

（一問一答） 

1 「バラ回廊ロー

ド～東沢バラ公

園～楯山」を線

で結ぶ構想につ

いて 

1 東沢バラ公園と「楯山」は、現在“点”で

ある これを“線”で結び、村山市一大観

光資源として、更には市民のオアシスにす

べきと考えるがどうか 

2 バラ回廊ロード～東沢バラ公園～楯山を“3

本の矢（複合のちから）”とし、“バラの

まちむらやま”を目指すべきと考えるがど

うか 

3 村山市は、「子育て支援のまち」、「自然

環境の美しいまち」を抱き合わせてＰＲし

てはどうか 

市 長 

関係課長 

2 空き家対策につ

いて 

1 空き家の現状とその対策についてどう捉え

ているか 

2 空き家防止対策として、固定資産税の減免

措置はできないか 

3 町内会長で構成する「空き家対策連絡会」

を設け、市民が一丸となり取り組んではど

うか 

3 元気な高齢者社

会を目指す取組

みについて 

1 「人生 100年時代」にあって、高齢者が

“新しい仕事に挑戦できる”社会を整備す

べきと考えるがどうか 

2 高齢者の働く場所や仕事、報酬（ポイント

制）等を考えることが、健康増進・社会発

展に繋がると考えるがどうか 



 

 

（質問予定日 12月 4日） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

5 1番 

小山 大地 

（一問一答） 

1 情報通信技術の

活用について 

1 災害発生時等において、市民の生命を守る

ために「迅速・正確」な情報を提供するの

は行政の義務である 2020年 7月豪雨を教

訓とした情報提供体制の強化と、通信イン

フラの整備について伺う 

2 2020年度ホームページリニューアル事業の

進捗と今後の動きを伺う 

市 長 

副市長 

関係課長 

2 次の世代へ引き

継ぐ魅力ある村

山市の実現のた

めに 

1 第 5次総合計画の基本理念である「次の世

代へ引き継ぐ魅力ある村山市を創る」を実

現するためには、コンプライアンス意識を

高く持ち、持続可能な発展を遂げる必要が

ある 

(1) 子どもたちのＳＤＧｓへの理解は急速に進

んでいる 次の世代に向けて持続可能な発

展を遂げるには、ＳＤＧｓの理念に沿った

取組みが重要となるが、アフターコロナも

見据えた市の方針について 

(2) コンプライアンス意識を高く持つには、第

一に「誠実さ」が重要となる 農業委員会

委員の選出に関し、村山市独自のルール設

定による国の基準軽視や公示文書の軽視な

ど、「不誠実」な事務が行われていないか 

6 3番 

髙橋 卯任 

（一問一答） 

1 人口減少・少子

化対策について 

1 人口減少・少子化対策として、若い世代に

重点を置いた各種支援策が行われている

が、現状と今後について伺う 

(1) 子育て支援策と定住促進策について 

(2) 移住促進策について 

市 長 

関係課長 

2 避難所について 1 新型コロナウイルス感染拡大防止を考慮し

た避難所開設のために、シミュレーション

すべきと考えるがどうか 



 

 

 

 

 

質問者欄の（一括）及び（一問一答）とは、次の質問方式の略称です。 

（一括）…一括質問・一括答弁方式 

（一問一答）…一括質問・一問一答方式 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

7 12番 

中里 芳之 

（一問一答） 

1 新型コロナウイ

ルス感染症への

対応について 

1 経済への影響と対応策について 

(1) 雇い止めなどの状況について 

(2) 「コロナ倒産」「コロナ廃業」の状況につい

て 

(3) 失業者・中小企業・農家への支援策につい

て 

(4) 社会的弱者への支援について 

2 感染拡大抑止の取組みについて 

(1) 感染者確認と対応について 

(2) ＰＣＲ検査等の状況について 

(3) 集団感染リスクの高い施設関係者への定期

的な検査の実施について 

(4) 特定避難所について 

(5) コロナ禍における医療機関や介護施設の経

営状況について 

(6) コロナ禍のもとでの新年度予算編成の方針

について 

市 長 

関係課長 

2 非核平和都市宣

言のまち村山市

の取組みについ

て 

1 戦争体験を次世代にどう語り継いでいくか 

2 核兵器禁止条約発効にあたっての市の取組

みについて 

8 14番 

海老名 幸司 

（一問一答） 

1 河西地域の維

持・存続につい

て 

1 各地域の人口構造、人口動態を踏まえた今

後の対応について 

2 「生活の拠点」について 

3 行政組織について 

市 長 

副市長 

関係課長 

2 余暇開発公社の

今後について 

1 今後の対応について（クアハウス碁点を中

心として） 


